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中国4天内处决4名日本毒贩

继 6 日处决 65 岁的日籍毒贩赤
野光信后，中国9日分别对另3名日
籍毒贩执行了死刑。日本各大电视
台当天均在午间新闻档将这一新闻
放在主要位置，官方电视台NHK更
称：“过去4天来中国处决了4名日本
人。”

据新华社9日报道，中国最高法
院发表声明称，3名日籍毒品走私犯
武田辉夫（67岁）、鹈饲博德（48岁）、
森胜男（67 岁）在辽宁省被执行死

刑。
据日本外务省透露，中国当天上

午已向日本政府通报了这一消息。
至此，4名在中国被判死刑的日本人
已全部被处决。

日本人在外国被连续处决的情
况实属罕见。日本媒体报道称，本周
华盛顿的核安全峰会间隙，日本首相
鸠山由纪夫如果与中国国家主席胡
锦涛举行会晤，将会就此事“表示关
切”。但需要指出的是，日本政府及

主流媒体到 9 日为止并未就中国处
决日本毒贩表示反对。

鸠山由纪夫受指责
3名日本毒贩9日分别在大连看

守所和沈阳看守所被注射处死。日
本驻沈阳领事馆称，中方在处决后半
小时内通知了他们；日媒据此指出，
中国“在一定程度上顾虑了死刑对中
日关系的影响”。

与赤野光信被处决后日本首相
和内阁官房长官等迅速表示“遗憾”
和忧虑中日关系的反应相比，日本政
府 9 日没有立即表态。不过据日本
媒体报道，鸠山由纪夫准备在本周
一、二华盛顿举行的核安全峰会期间
与胡锦涛会谈时，表明遗憾之意。

日本律师联合会就中国处决 3
名日籍毒贩一事发表评论称，“日本
政府没有为捍卫国民的生命权利而
明确（向中方）提出要求。对失去宝
贵生命感到极其遗憾。”该联合会认

为日本人在外国被处决的事态今后
仍有可能发生，“强烈要求日本政府
为捍卫国民的生命权采取毅然态
度”。

而牙尖嘴利的日本著名右派评
论员樱井良子更在《产经新闻》上撰
文，将矛头直接对准鸠山，“我想都没
想过为4名毒贩说话，但我想追究鸠
山首相新年致辞时说得声嘶力竭的

‘守护日本国民生命’如何兑现。”

中国依法公正处理
日本法务大臣千叶景子在中国处决

赤野光信之前曾表示，处决毒贩比日本
可能的判刑更为严厉。日本的死刑只针
对谋杀两人以上的杀人犯，惩处一般毒
贩的刑罚通常在十年以下，涉毒几百公
斤以上的毒贩才可能被判无期徒刑。

但日本舆论并未反对中国的处决行
为。

日本有关中国处决行为的质
疑主要围绕所谓“司法程序不透

明”。日媒此前称，赤野光信只见
过一次律师，且审判中“没有合格
翻译”。

但中国外交部表示，中国一直在
依法处理有关日本毒贩的案件，有关
案件都经过了最高人民法院的二审
复核，而且贩毒“被普遍认为是危害
社会的严重犯罪行为”。

外交部发言人姜瑜 6 日在例行
记者会上表示，中方重视发展中日关
系，相信日籍毒贩案不会对中日关系
造成影响。姜瑜在答问时表示，有关
方面已经发布了消息，中方也通过正
常渠道向日方进行了通报。中国主
管部门是严格依据法律做出的公正
处理，希望日方能够理性看待。在整
个案件处理过程中，日方有关人员的
诉讼权利和应有待遇都得到了充分
保障。

据悉，9 日被处决的 3 名日本毒
贩于 8 日同样获得中国政府特许与
亲属会面。 据《东方早报》

医院购进工业氧1万瓶
知情人士介绍，2010 年 1 月 18

日，郴州市药监局就接到举报郴州
市儿童医院（隶属于郴州市第一人
民医院）使用工业氧冒充医用氧。1
月19日，该局稽查支队前往该院检
查，发现30瓶假冒医用氧。

随后，郴州市药监局调取了该
院近15个月的氧气进购台账，查明
该院自2009年1月开始购进工业氧
10000 余瓶，非法所得超过 30 万
元。对此，药监部门对非法所得予
以没收同时对该院处以 92 万元的
罚款。

“对于问题氧气对公众带来的
恐慌和影响我们深感抱歉，”儿童医
院发言人称。

目前，该院已停止使用问题氧
气，该院综合办主任江志被停职处
理。

据了解，该院的工业氧气均是
从郴州工业气体有限公司购得。

1 月 26 日上午，药监局执法人
员在郴州工业气体有限责任公司，
发现库存医用氧11瓶，而该公司并
未取得任何经营药品的资质。

据了解，工业氧每公斤 16 元，

医用氧每公斤40元，该院每天用工
业氧和医用氧的差价达3000多元。

调查期间继续购买工业氧
1 月 26 日下午，郴州市药监局

向郴州市儿童医院下达责令改正通
知书，责令该院必须从取得药品经
营许可证的企业购进药品。

前日，记者获得的资料显示，药
监局自2010年1月就立案调查儿童
医院使用问题氧事件，但该院在被
调查期间仍继续购进工业氧。

知情人士称，因再次接到儿童
医院仍在使用工业氧的举报，2010
年4月2日上午，郴州市药监局执法
人员前往郴州市儿童医院调查，并
查证 2010 年 2 月和 3 月，该院共从

郴州市工业气体有限责任公司购进
工业氧4919瓶。

据了解，郴州市已有患儿家属
称，使用工业氧后就患儿不适。4
月 1 日晚，郴州市儿童医院就使用
问题氧召开紧急会议称，对鉴定确
因在北院使用“问题氧”造成健康损
害者，由医院承担相应责任，并表示
将从严查处“问题氧”采购、使用等
环节的相关责任人。

还有2家医院使用工业氧
记者调查获知，郴州市以工业

氧冒充医用氧的情况，并未只在郴
州市儿童医院一家出现。

据可靠消息称，郴州第一人民
医院中心医院和郴州市第一人民医

院南院也存在工业氧冒用医用氧，
让患者使用的情况。

前晚，郴州市药监局办公室主任
崔铀能承认“这是个事实”。至于还
有多少家医院使用工业氧，崔铀能表
示案件还在调查，不便对外公布。

前日下午，郴州市卫生局医政
科科长周勇介绍，郴州市纪委和市
检察院已经介入，调查结果下周将
会公开。

“工业用氧”质量要求较低，并
含有一氧化碳、二氧化碳、乙炔等对
人体极为有害的杂质，一旦病人吸
入过量，就会发生呛咳、结痂等现
象，引发或加重呼吸系统的病症，严
重的还会造成病人吸氧量不足，威
胁到生命。 据《新京报》

4月2日，北京市卫生局宣布，拆
除北京市小汤山医院非典病房。时
隔7年，这座家喻户晓的“抗非典圣
地”，正式退出历史舞台。

在“小汤山”的未来引起强烈
关注的同时，为何 7 年后才拆除？
今后的公共卫生预防政策中，将怎
样设置专门或定点的医疗机构？
记者采访了公共卫生专家。

网帖：恐怖小汤山成“无人区”
今年春节前后，网上流传一个

热帖《恐怖的小汤山医院》：“医院
里仍堆放着当时留下的大量药品
和医用物资、废弃的病床、过期的
药品。当年世人瞩目的小汤山医
院，现在成了‘无人区’。”

国家突发公共卫生事件专家组
成员、中国疾病控制预防中心流行病
首席科学家曾光证实了这一情况。

随着 2003 年 6 月最后一批康
复患者、医护人员撤出，小汤山医院
的去留问题引起官方和专家的探
讨，民间也极为关注。当时，北京市
初步决定：暂时不拆除小汤山医院，
将其作为北京市预防“非典”疫情反
弹的收治基地，继续保留一段时
间。这“一段时间”，就是7年。

北京市卫生局今年 4 月 2 日
说：“当年建设的非典病房属于临时
建筑，建筑使用年限为3年，现已超
出其使用年限，经过专家论证，已失
去使用价值，无法再次使用；非典病
房拆除后的空地将按照北京小汤
山医院的整体规划进行建设；北京
市传染病防治工作不会因为拆除
此建筑而受到任何影响。”

专家：小汤山闲置不是浪费
“非典那时候是利用小汤山疗

养院的水电，用一块空地搭建的几
排简易病房，能容纳 1000 多人。”
曾光说。

从 2003 年 4 月 30 日到 6 月 20
日，小汤山医院共使用了51天。在
这段时间内，收治的非典患者达680
人，是全国患者的七分之一。经过
救治，672名患者康复出院，8人死
亡，全部1383名医护人员无一感染。

2009 年 5 月 2 日，曾光等专家
赴小汤山考察。他们当天就向北
京市领导提出了建议：暂时不要动
这个地方。

曾光说：“如果北京市出现大
规模疫情、比较危急，其他地方处
理不了，就能转移过去。”他认为，

小汤山的多年闲置并不是浪费。
“就像持续没有战争，多年不用的
武器要被淘汰、销毁，但你却不能
叫它浪费，而是有备无患。”

□有一说一
公共卫生政策要科学决策

小汤山临时病房拆除后，我国
的公共卫生预防体系是否还需要
一个“小汤山”？常设专区和定点
门诊，究竟哪一种更适合呢？

卫生部国家突发公共卫生事
件专家咨询委员会委员黄建始认
为，我国卫生防疫体系已基本从

“以卫生监督和传染病管理为核
心”转型成“疾病预防和控制为核
心”，故而要把“小汤山”变成专门
应对传染病的公共卫生中心，是不
必要的。

黄建始说：“未经科学论证，就
匆忙上马建设其实并不需要的‘传
染病医院／公共卫生中心’，会带
来极大的资源浪费。公共卫生决
策往往是根据短期需求来进行，不
是依据长期研究的成果。要解决
不科学决策的问题，必须重视公共
卫生循证决策。”据《中国青年报》

海南回应80后美女副县长

她是专业干部
8日下午，记者就互联网热议“海

南临高‘80后’副县长”一事采访了海
南省委组织部主管干部挂职锻炼工
作的相关负责人。

据介绍，这次选派年轻干部到市
县挂职锻炼，是根据中央和省委关于
干部队伍建设和培养选拔年轻干部
的要求组织实施的，2009年5月共安
排105名干部到市县副职岗位上进行
培养锻炼。李梅是其中之一。

李梅是海南省建设项目规划设
计研究院的中层干部。选派李梅挂
职临高副县长，是根据工作需要，同
时也是根据临高县对专业干部需求
作出的安排。李梅具有规划管理专
业知识，正是临高城市发展和经济社
会发展所需要的干部。安排其挂职
副县长，既是考虑市县对干部的需
求，也是考虑培养锻炼年轻干部的需
要。 据《新快报》

国家级贫困县、高尔夫球场，一
个代表贫穷，一个代表奢侈，当这两
个词放在一起时，自会引起人们很
多的联想。海南国家级贫困县陵水
黎族自治县要建 10 个高尔夫球场
的消息引起了大家的关注。

“我们规划了 10 个高尔夫球
场，在建的是4个，建好的有两个。”
在前不久结束的全国两会上，全国
人大代表、陵水黎族自治县县长王
雄接受媒体采访时说。

王雄提供的信息在两会上并未

引起媒体的深入关注，近一个月后，
《时代周报》刊发了《海南国家级贫
困县拟建10个高尔夫球场遭质疑》
的报道。由此，人们知道，全国唯一
一个位于沿海地区的国家级贫困县
——只有30万人口的陵水，建设高
尔夫球场确有其事。

记者近日在陵水采访此事，陵
水县委宣传部告诉记者，那篇报道
刊发后，县里目前正在研究高尔夫
项目是否要缓一缓。

据《中国青年报》

审计署固定资产投资审计司司
长徐爱生日前表示，京沪高铁20亿
元被挪用贷款已经全部归还银行，
目前，正依法依纪对相关责任人员
进行严肃处理和责任追究。

不久前网上曾有“京沪高铁20
亿元贷款被挪用，过半用于土地开
发”的消息。对此徐爱生表示，京
沪高铁项目自 2008 年 4 月即开始
动工。2009 年 5 月至 7 月，我们组
织对该项目进行了第一阶段的跟
踪审计。审计中，发现了个别分项

目投资控制不严、勘察设计后期费
等计费依据不充分等问题，其中也
包括上海 江 桥 城 市 建 设 投 资 有
限公司以京沪高速铁路名义获
取银行贷款 20 亿元，其中 13.2 亿
元用于与京沪高速铁路无关项
目的问题。

徐爱生说，上海市委市政府对
此组织开展了专案调查，20亿元贷
款已全部归还银行，正依法依纪对
此相关责任人员进行严肃处理和责
任追究。 据《新京报》

青岛检出“毒韭菜”
9人中毒

海南“毒豇豆”事件中涉及的 13
名相关责任人刚被问责，青岛市再爆
惊人的“毒韭菜”。从4月1日开始，青
岛一些医院陆续接到9名食用韭菜后
中毒的患者，他们都是食用韭菜之后
出现了头疼、恶心、腹泻等症状，经医
院检查属于有机磷中毒，也就是说韭
菜上的残余农药严重超标导致中
毒。目前这些患者经过救治身体已
经恢复了健康。

针对此事，9日下午青岛市工商行
政管理局召开发布会介绍相关情况。
据工商局市场处的负责人介绍，被查
出的毒韭菜主要是来自山东潍坊高密
的夏庄镇、河崖镇及潍坊寿光的稻田
镇等地，截至到8 日一共抽检韭菜近
2000 批次，检出农药残留超标蔬菜
1930公斤，目前已经全部销毁。 宗广

南京六合区主城区的泰山路
109巷4号住着72户居民，1996年，
经过相关部门批准，这72户居民购
买了当时属于六城镇的这块将近5
万平方米的城镇住宅用地，使用年
限是70年。居民们根据规划要求，
在这块土地上建起了5排二层小洋
楼的联排别墅（上图），这在当时的
六合算是比较轰动的事情。现在，
根据六合区的最近规划，这里被列
入了危旧房改造项目地块，已经列
入了国土储备中心地块，完成拆迁
后即将挂牌重新推向市场。72 户
居民认为他们当初在这里买地盖房
子也是经过规划部门同意的，而现
在才使用了 13 年的别墅竟被列入
了危旧房，实在让他们无法理解。

六合区规划局一位工作人员告
诉记者，那72户的规划是九十年代做
的规划，当时六合城区的规划并不系
统，现在社会在迅速发展，特别是最
近几年，六合城区的发展很迅速，因
此规划也要跟进社会的发展。旧城

改造对于原址居民来说是件好事，居
民“应该支持政府的规划”。

针对此事，东南大学建筑学院
周琦教授认为，之所以现在会出现
建了又拆，拆了再建的现象，是相关
部门在进行城市规划时缺乏科学性
和连续性。周教授说，由规划浪费
引发的拆拆建建，使纳税人的血汗
钱打了水漂，也给各地政府带来了
高昂的行政成本，进而影响政府信
用。 据《扬子晚报》

□新闻链接

住建部副部长：
中国建筑平均寿命30年

住建部副部长仇保兴在日前举
办的第六届国际绿色建筑与建筑节
能大会上说，我国是世界上每年新
建建筑量最大的国家，每年20亿平
方米新建面积，相当于消耗了全世
界 40%的水泥和钢材，而只能持续
25年-30年。

住房和城乡建设部建筑节能
与科技司司长陈宜明介绍，政府的
盲目拆迁和国内房屋自身的建筑
质量问题一直是中国建筑业面临
的一个难题。相比中国 30 年左右
的平均建筑寿命，发达国家建筑，
像英国的平均寿命达到了 132 年，
而美国的建筑寿命也达到了 74
年。现在政府号召房地产开发企
业提高建筑质量，将目前 30 年的
建筑平均寿命延长至100年。

据《法制晚报》

日本媒体称，本周日本首相鸠山由纪夫如与中国国家主席胡锦涛举行会晤，将会就此事“表示关切”
外交部发言人姜瑜表示，中国主管部门是严格依据法律做出的公正处理，希望日方能够理性看待

中国主管部门是严格依
据法律做出的公正处理，

希望日方能够理性看待。在
整个案件处理过程中，日方有
关人员的诉讼权利和应有待
遇都得到了充分保障。

——外交部发言人姜瑜

记者10日从湖北省公安厅获悉，
针对湖北省荆州市公安县行政拘留
所7日发生的一起在押人员非正常死
亡事件，湖北省公安厅和荆州市公安
局已派出专班前往当地调查。

据了解，3月27日，公安县麻豪口
镇黄岭村村民薛宏福因盗窃杨家厂
镇某超市自行车被公安县公安局给
予治安拘留十五日，并处1000元罚款
的治安处罚，于当日关押在公安县行
政拘留所 13 号拘室。4 月 7 日，薛宏
福被发现在拘室洗衣池中死亡。

公安县公安刑侦部门、检察机关
的调查认定，薛宏福死因排除他杀，系
溺水窒息死亡。薛宏福尸体8日已由
家属火化。此事引发了网络舆论关
注。网民对在拘留所内在押的薛宏福
缘何在小小的洗衣池中死亡、溺水自
杀的动机等提出了质疑。 据新华社

湖南省郴州市药监局前日
证实，郴州市儿童医院曾使用
工业氧冒充医用氧为患者使
用，儿童医院一月份就被查处，
然而该院二三月份仍在购买使
用工业氧。4日，该院相关负
责人已被停职，当地纪委已介
入调查。

此外，郴州第一人民医院
中心医院和郴州市第一人民医
院南院也存在工业氧冒用医用
氧，让患者使用的情况。

工业氧冒充医用氧
郴州三家医院陷“氧气门”

72户别墅“被危房”
仅住13年面临拆迁

海南贫困县欲建10个高尔夫球场

京沪高铁20亿贷款被挪用将依法追责

湖北警方调查
在押人员“洗脸死”事件

自去年岁末“马向前事件”后，今
年3月以来富士康厂区接连发生跳
楼、坠楼事件，这一全球500强之一的
企业深陷“跳楼门”。前天下午，富士
康首度打破沉默，集团媒体办主任刘
坤承认管理出现问题。

富士康集团负责人接受采访
时数度用“检讨”一词表态。“近一
两个月来，发生一连串突发事故，
说明我们在管理上出现了问题。”
刘坤坦言，在这些事件中，富士康
管理存在一定的责任。“不管出于
什么样的原因，不管员工选择了什
么方式，毕竟在富士康的厂区内，
员工在工作期间出现了问题，我们
应该在管理上、企业文化上检讨自
己的问题。”他说，虽然富士康在深
圳厂区有 40 多万人，管理难度很
大，“但是这不能成为我们推脱的
借口”。

刘坤说，外界流传富士康是“军
事化管理”，这种说法是不准确的。
他说，富士康在全国有近80万员工，
对待产品质量、工艺方面的追求是非
常高的，这个高标准是富士康成长壮
大的基础，但同时，这种高标准追求，
或多或少影响到富士康企业管理文

化的特质，比如管理层在对待员工
时，有一些管理措施显得刻板。

□新闻回放

1月23日，19岁的员工马向前在
富士康华南培训处的宿舍死亡，目
前二次尸检结论为“高坠致死”，警
方决定不予立案。

3月11日，富士康龙华基地一
名20多岁的李姓男工在生活区C2
宿舍楼5楼坠亡，原因疑为过年加
班费被盗，一时想不开而轻生。

3月17日，富士康龙华园区一名
田姓女子从宿舍楼跳下摔伤，其本
人表示跳楼原因为“活着太累”。

3月29日，富士康龙华园区一名
从湘潭大学毕业的23岁湖南籍男
工，被发现死在宿舍楼过道，后被警
方认定为“生前高坠死亡”。

4月6日，富士康观澜工厂一名
未满19岁的女工从宿舍楼7楼坠楼，
目前仍在医院治疗，跳楼原因初步
怀疑系感情纠纷。

4月7日，富士康观澜工厂一名
18岁云南籍宁姓女工从厂外宿舍楼
坠亡，目前厂方已报警并通知家
属。 据《羊城晚报》

3个月6人自杀富士康首度检讨
否认公司军事化管理，承认有一定责任

吉林省通化市公务员考试“考
场喇叭播答案”案件日前告破，涉案
的传题、播音、发射以及场内接收等
人员均已落网。

3月27日上午，在吉林省公务员
考试通化市第九中学考场考试中，
考场内的扩音喇叭突然响起一个女
声，该声音念出一些数字和题号。
意识到可能存在考试舞弊行为后，
现场监考人员迅速关闭了学校的播

音设备，并通过无线监控设备对考
场中存在的无线信号进行了干扰。

据有关部门工作人员介绍，该
案件是考场外非法人员在试图通过
调频设备与场内人员联系播报答案
时，由于考试现场有信号干扰，只在
调频调到校园广播时收到了信号，
而校园广播室扩音器因播放考场纪
律后未关闭，播报答案的声音通过
扩音器播到了考场。 据新华社

工业氧每公斤16元，医用氧每公斤40元，市纪委和市检察院已介入调查

通化公务员考试“喇叭播答案”案告破

退休老人新活法
卖掉房子游世界

以往，留守老人希望儿女能常回
家看看；如今，经常外出旅游的爸妈
让儿女们望眼欲穿，儿女们反而在家
中希望爸妈能常回来看看！

荔湾区的刘伯退休之后就开始
带着老伴游世界，为了不给儿女增加
负担，刘伯夫妇刚刚把一套80多平方
米的房子卖掉，“今年要去马尔代夫，
反正也不准备把房子带到坟里去。”

如今，退休老人养老观念的变化
让长者游在淡季大行其道，目前长者
在所有参团游客中已经占到七成左
右的比例。 据《广州日报》

小汤山医院被拆除
专家称闲置7年并非浪费
北京市卫生局表示，小汤山医院已失去使用价值，拆除此建筑不会影响传染病防治工作

日本毒贩赤野光信(左) 资料图片

闲置的小汤山医院 网友贴图
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